



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

Estamos preparados para defender la soberanía e integridad del Ecuador. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Tarea Conjunta de Esmeraldas rinde informe de seguridad – La Hora (Esmeraldas)

El pasado martes 20 de diciembre el COE provincial organizó una sesión donde participaron jefes de la policía y de las fuerzas armadas al frente de la Tarea Conjunta de Esmeraldas, también asistieron representantes de la coordinación Zonal de educación, coordinación distrital de salud, cuerpo de bomberos gestión de Riesgos y varios municipios de la provincia. [Ver más](#)



Siete detenidos son trasladados a máxima seguridad – La Hora (Esmeraldas)

Un acuerdo entre Fiscalía, Policía Nacional y Judicatura agilizó el proceso de traslado de siete ciudadanos implicados en el presunto delito de asesinato en Esmeraldas, dentro de los siete existen dos menores de edad. [Ver más](#)



Esmeraldas aumentó un 117% los robos a locales comerciales – La Hora (Esmeraldas)

Según datos oficiales de la Fiscalía general del Estado en la provincia de Esmeraldas se han registrado 124 robos hasta el mes de agosto, que es el último dato ofrecido por la entidad, a comparación del año 2021 la cifra se mantenía en 57, representando un incremento de 117% de este tipo de hechos delictivos. [Ver más](#)



25 menores esmeraldeños fueron asesinados este año – La Hora (Esmeraldas)

La ola de violencia que vive esmeraldas ha disparado las muertes violentas en diversos grupos demográficos, tanto a mujeres, adolescentes y mayoritariamente hombres mayores de edad, sin embargo la muerte de cuatro adolescentes en el último mes y pese al estado de excepción nos hace prestar particular atención a esta curva creciente a la violencia de los más jóvenes. [Ver más](#)



Presidente Lasso destaca avances en seguridad y comercio durante visita a Estados Unidos – El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso destacó los avances en temáticas como seguridad y comercio durante los dos días de visita de la delegación ecuatoriana a Estados Unidos. En el país, el mandatario se reunió su homólogo Joe Biden y con altos mandos de organismos bilaterales. [Ver más](#)



Falsas alertas de bomba se activaron en Carondelet y Corte de Justicia de Quito - El Comercio

Dos alertas de amenazas de explosivos movilizaron a la Policía Nacional la madrugada de este miércoles, 21 de diciembre de 2022, a la Corte de Justicia y a Carondelet en Quito. La Policía informó de este hecho a través de su cuenta de Twitter donde explica que se desplegaron varias unidades especializadas y descartaron cualquier tipo de riesgo. [Ver más](#) Nota Referente [Expreso](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

<p>Procesado por presunto femicidio fue hallado muerto en su celda en Orellana – El Comercio. Las autoridades investigan la muerte de un ciudadano quien había sido procesado por el presunto femicidio de su conviviente. El hombre al parecer se suicidó en el Centro de Detención Provisional de Orellana. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional incautó 1000 paquetes de droga ocultos en un tanquero – El Telégrafo. La Policía Nacional ejecutó un operativo de inteligencia para decomisar 1000 paquetes de droga que estaban ocultos en un tanquero. La captura del alcaloide ocurrió en el sector de Olmedo, en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Tres personas fueron procesados por presunta extorsión a un comerciante; le exigieron USD 3 000 - El Comercio n nuevo caso de extorsión, bajo la modalidad de "vacunas" se registró en Pichincha. Este 21 de diciembre del 2022, la Fiscalía dio a conocer que los presuntos extorsionadores habrían pedido USD 3 000 al propietario de un local comercial de venta de celulares, ubicado en el cantón Pedro Vicente Maldonado, en el noroccidente de Pichincha. Los sospechosos ofrecían brindarle supuesta seguridad a cambio del dinero. De lo contrario, amenazaban con atetar contra la integridad de la víctima y de su familia. Según la Fiscalía, para intimidarlo, habrían dejado en su casa y negocio dos sobres con fotografías de él y de sus hijos. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>Gobierno Nacional cancela USD 45 millones al ISSFA – El Telégrafo El Gobierno Nacional confirmó este miércoles 21 de diciembre de 2022 un pago de USD 45 millones al Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas (ISSFA). De ese monto se destinarán USD 37,3 millones al pago del decimotercer sueldo a los militares jubilados. Ver más</p>	
<p>Caso Ispol: Estados Unidos condena a casi cinco años de prisión a John Luzuriaga – Expreso El Tribunal del Distrito Sur de Florida impuso la sentencia a John Luzuriaga Aguinaga, ex director de Riesgos del Ispol, de 58 meses de prisión tras haber admitido su participación en un esquema de pagos de sobornos que involucra dinero del seguro policial. Luzuriaga también deberá someterse a 3 años de libertad supervisada. Ver más</p>	
<p>@FFAECUADOR Durante las operaciones militares aprehendieron a 04 ciudadanos en flagrancia, quienes fueron puestos a ordenes de las autoridades competentes por portar armas, municiones, sobres con sustancias sujetas a fiscalización y otros artefactos. Ver más</p>	
<p>@FFAECUADOR Ejecutando diferentes operaciones militares en el sector San José de Guayusa, decomisaron un arma traumática, 20 municiones y en apoyo a la @ARC_EnergiaEc , colocaron sellos de prohibición a maquinaria que era utilizada para actividades de minería ilegal. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU a nivel nacional realizan la entrega de fundas de caramelos y juguetes a los niños de comunidades alejadas, acto emotivo en vísperas a navidad que alegra a quienes asisten y demuestran su agradecimiento con una sonrisa. Ver más</p>	
<p>#EjércitoECU La solidaridad del soldado. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

<p>@armada_ecuador #Esmeraldas Con apoyo de @ArmadaColombia y a través de un plan de búsqueda y rescate se logró ubicar 01 embarcación y 03 ciudadanos ecuatorianos que se encontraban desaparecidos para su traslado posterior a la provincia verde. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Comprometidos con la salva guarda de la vida humana en el mar, participamos de reunión para la socialización del plan de contingencia que se ejecutará durante el #feriado de #Navidad y #AñoNuevo en la provincia de Santa Elena. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Formamos a jóvenes de la parroquia "Vuelta Larga" y se gradúan como "Guardianes del Mar y de los Intereses Marítimos", luego de cumplir más de una decena de actividades prácticas, conceptuales y vivenciales en la #ArmadaEcuatoriana.</p>	
<p>@armada_ecuador Te invitamos a participar de la 5ta. edición del Triatlón Naval, inscríbete y participa de este evento deportivo, porque la actividad física es fundamental para la salud. Fomentamos la práctica deportiva !! Te esperamos !! Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Con nuestro personal naval continuamos con las actividades traspaso a la #ArmadaEcuatoriana del nuevo BAE IMBABURA y recibimos la visita del Director General de Servicios. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Con la campaña "Unidos por Esmeraldas", fortalecemos la conciencia marítima en la comunidad de la provincia verde, hoy estuvimos con los estudiantes de la Unidad Educativa Armada Nacional. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Con colaboración del Hospital Naval realizamos atención odontológica en estudiantes de la provincia verde. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador En beneficio del desarrollo institucional y el fortalecimiento de las relaciones con @ArmadaColombia recibimos el reconocimiento Medalla Militar "Servicios Distinguidos" por la destacada labor de nuestro agregado naval. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

COYUNTURA

Senadores apoyan un acuerdo comercial entre Ecuador y Estados Unidos – El Telégrafo.

Ecuador sumó el respaldo de senadores para la negociación de un tratado de libre comercio con Estados Unidos. Los legisladores Robert Menéndez, presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, y Rob Portman enviaron una carta a Antony Blinken, secretario de Estado; y a Katherine Tai, representante comercial de la nación, para impulsar las negociaciones de un acuerdo comercial con Ecuador. [Ver más](#)



Guillermo Lasso dice que la reelección solo fue una 'expresión' – El Comercio.

El presidente de la República, Guillermo Lasso llegó a este miércoles 21 de diciembre de 2022 Ecuador tras la visita oficial a Estados Unidos y anunció varios acuerdos alcanzados con el gobierno de Joe Biden y su postura sobre la reelección. [Ver más](#)



Anuncio de Guillermo Lasso de ir por la reelección divide a analistas: para unos es apresurado, mientras para otros es el cálculo de acuerdos comerciales y políticas que está implementando – El Universo

"La Constitución del Ecuador permite la reelección por una sola vez; eso será en el 2025. Y, al menos en Washington, uno se envalentona un poco y puedo decirles que no voy a escabullir esa responsabilidad", dijo en su última visita a EE. UU. el presidente Guillermo Lasso al anunciar que irá tras un segundo mandato en las próximas elecciones generales. [Ver más](#)



Lasso asegura que hay candidatos correistas que estarían vinculados al narco – La Hora

El presidente Guillermo Lasso, en una entrevista con NTN24, en Washington, aseguró que hay candidatos para las elecciones seccionales que están vinculados con el narco. Las próximas votaciones, que serán seccionales, serán el 5 de febrero. [Ver más](#)



Conaie rechaza el plan militar del Gobierno en proyectos mineros – El Comercio.

La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) ha anunciado este miércoles 21 de diciembre el rechazo al plan militar propuesto por el Gobierno de Ecuador para proteger proyectos mineros. En rueda de prensa, dirigentes de la Conaie, encabezados por su presidente, Leonidas Iza, han asegurado que no quieren presencia militar o policial en los proyectos de explotación porque la mayoría se encuentran dentro de las comunidades indígenas. [Ver más](#)



Productos manufacturados del Ecuador predominan en las exportaciones no petroleras hacia Costa Rica – El Comercio

Entre enero y octubre de 2022, Ecuador exportó a Costa Rica USD 25 millones en productos no petroleros, según datos del Banco Central del Ecuador (BCE). La cifra representa un incremento del 56% en comparación con el mismo período del 2021, cuando se vendieron USD 16 millones. El 54% de estas exportaciones corresponden a productos manufacturados. Los principales son papel, cartón y sus manufacturas, con USD 4,6 millones exportados. [Ver más](#)



El volcán Cotopaxi aumentó las emisiones de ceniza en diciembre del 2022 – El Comercio

El volcán Cotopaxi sigue su proceso eruptivo, pero todavía es relativamente bajo. En octubre del 2022 se registraron dos emisiones pequeñas de ceniza, en noviembre 5. Y hasta el 21 de diciembre del 2022 subió a 18 emisiones. [Ver más](#)



Muertes semanales por covid-19 cayeron casi 90% en el mundo desde enero – El Comercio

El director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, informó este 21 de diciembre de 2022 que el número de muertes semanales notificadas por covid-19 "ha caído casi un 90% durante 2022 desde el pico alcanzado en enero". [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

<p>CNE define las fechas de los 38 debates para prefecturas y alcaldías – El Telégrafo El Consejo Nacional Electoral (CNE) estableció las fechas para los debates de los candidatos a las prefecturas y las alcaldías del Ecuador. La entidad estableció 38 discusiones de propuestas entre los candidatos, antes de los comicios seccionales del 5 de febrero de 2023. Ver más</p>	
<p>El 'Si' en la Consulta Popular todavía es mayoritario – La Hora La encuestadora Ipsos presentó un informe sobre el apoyo que dan los ecuatorianos a las ocho preguntas de la consulta popular propuesta por Guillermo Lasso. Está se votará el 5 de febrero de 2023 en el marco de las elecciones seccionales. Con una muestra de 2.490 personas encuestadas en sus hogares, la entidad asegura que el 47% de ecuatorianos opina que la consulta popular será beneficiosa para el país. Ver más</p>	
<p>Las universidades ecuatorianas mejor posicionadas en el ranking de Latinoamérica durante el 2022 – El Universo. Las diez universidades ecuatorianas mejor posicionadas en Latinoamérica fueron calificadas en un proceso de análisis, el listado esta conformado por 1200 universidades del mundo. El ranking anual es elaborado por Quacquarelli Symonds (QS), proveedor especializado en análisis académicos a nivel mundial. En este listado se han registrado siete universidades ecuatorianas. Ver más</p>	
<p>Los especialistas aconsejan pruebas de autodetección de COVID-19 si se participa reuniones nutridas en las festividades – El Universo. La positividad de coronavirus en Quito subió aunque no se registra un aumento de ingresos a casas de salud por esa enfermedad. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Bala para el delincuente, apoyo para el policía – La Hora – José Álvear El presidente da apoyo moral a la Policía Nacional cuando lo que se necesita son garantías jurídicas para actuar contra los criminales. Hace poco, Guillermo Lasso, en las instalaciones del cuartel del Grupo de Intervención y Rescate —GIR—, se dirigió a la Policía Nacional para dar apoyo y pedir que usen sus armas contra los delincuentes. Ver más</p>	
<p>Audiencia públicas – La Hora – Diana Luzuriaga Un tema que me parece muy importante, pero levemente explorado son las Audiencias Públicas, que en términos simples son espacios de diálogo directo con las autoridades competentes, quienes habilitan este mecanismo ya sea por iniciativa propia o a pedido de la comunidad. Ver más</p>	
<p>Emergencia judicial – La Hora Los ecuatorianos nos hemos quedado estupefactos ante los acontecimientos que protagoniza la Justicia. Los operadores se lavan las manos y se acusan entre ellos en su intento por disimular que son títeres de los políticos. Cerca del 90% de quienes conforman el sistema fue nombrado, casi todos a dedo, por el correísmo. Ver más</p>	
<p>Si o No – El Telégrafo – Editorial. Con el anuncio de consulta popular cuyo contenido se ha manejado con absoluta reserva, los ciudadanos nos vemos obligados a manifestarnos con la misma cautela, cuando al contrario de lo sucedido, los temas deberían ser motivo de un amplio debate y desde luego de consenso general, para que el pueblo libremente se exprese y con ello se garantice la participación ciudadana y se consolide el régimen democrático. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

<p>Quiero un milagro – El Universo Cuando un año se acerca a sus últimos días, muchos corremos presurosos a hacer nuestra lista de buenos deseos, intenciones y propósitos de año nuevo; no vaya a ser que el 2023 empiece y nos coja con las manos vacías. Ver más</p>	EL UNIVERSO
---	--------------------

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>IGM terminó la impresión de papeletas para elegir a los representantes del Consejo de Participación Ciudadana TC 21-dic-2022</p>	
<p>Lasso se reunió con autoridades del Banco Mundial y BID – Telerama 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Presupuesto gasto social – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Legisladores acusan al Gobierno de intentar un golpe de estado blando – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Juez, que liberó a 18 detenidos por llevar 20 toneladas de droga en 2021, es exasesor de Correa – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente de la Cpccs recalca que la Asamblea se expone a destitución si no cumple – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>En una semana se registran una reducción de casos de COVID-19 en Guayaquil – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>La Policía descartó amenazas de bomba en el Palacio de Carondelet y en la Corte de Justicia de Pichincha – Telerama 21-dic-2021 Ver más</p>	
<p>El presidente de la Conaie denunció que el Gobierno no está cumpliendo acuerdos de las mesas de diálogo – Telerama 21-dic-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Jueves, 22 de diciembre 2022

<p>Vocales rechazan pregunta de consulta popular que habla sobre sus funciones - Teleamazonas 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso calificó de una reunión magnífica con Biden – Teleamazonas 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Aumento de penas mediante ley – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	
<p>Lasso volvió de la visita de EE.UU. – Ecuavisa 21-dic-2022 Ver más</p>	